

Dossier: Cátedra Hernán Henao 2012

Sobre la cátedra Hernán Henao

Evocar la memoria de los mayores que nos han dejado, es traer al presente sus dimensiones de la vida, su sentido de la diversidad y de la identidad, convocarnos alrededor de sus ideas políticas y sociales y, muy particularmente, sentirnos reunidos alrededor de su amplia dimensión de compromiso social.

La cátedra abierta Hernán Henao Delgado, proyecto académico mancomunado entre el Instituto de Estudios Regionales (INER) y el Departamento de Antropología de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas de la Universidad de Antioquia, es un espacio en el que las enseñanzas del antropólogo Henao Delgado, tanto en sus labores de investigación, como de docencia y extensión llegan revitalizadas por los avances de las nuevas y viejas generaciones que sintonizan sus intereses personales y profesionales con las demandas de un mundo contemporáneo que exige la lectura desde lo social y lo cultural con una única conciencia de responsabilidad y compromiso de cambio y transformación, muy en la línea del sociólogo Orlando Fals Borda con su ruta de ideas alrededor del “problema de cómo investigar la realidad para transformarla por la praxis”.

Cada nuevo ciclo de la cátedra abierta ofrece un conjunto de miradas a la dimensión no solo local, sino regional, nacional y continental de la vida social, poniendo en contraste posturas marcadamente iluminadas por los debates de las “otras antropologías” o de la ciencia producida más allá del hemisferio norte en la que se involucran las voces de las sociedades de la subalternidad contrapunteando y dando nuevas luces a los modelos globales de desarrollo y de situaciones del conflicto y la geopolítica actual.

Las enseñanzas del colega Hernán Henao Delgado iluminan permanentemente el derrotero de este encuentro, procurando resaltar su especial interés en la formación de las nuevas generaciones de profesionales de las ciencias sociales, y trae siempre a colación algún aspecto puntual de sus rutas docentes y temáticas, y como se enmarca la cátedra en un mantener viva su apertura ideológica, interdisciplinaria y de un accionar social por una nueva dimensión humana de deberes y derechos.

Este nuevo balance de la Cátedra Abierta Hernán Henao Delgado ofrece un rico recorrido por la actualidad de su pensamiento que sigue dando nuevos y

refrescantes frutos, tarea que nos enorgullece como universidad pública y como dependencias de esta la Universidad de Antioquia.

Ramiro Delgado
Profesor
Departamento de Antropología
Universidad de Antioquia